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本报讯 市委书记俞正声，市委副

书记、市长韩正昨天下午会见了出席
上海市第一届市民运动会开幕仪式的

本市优秀运动员、教练员和体育先进
工作者代表，向运动员们顽强拼搏、奋

勇向上的精神致敬，对广大体育工作
者的辛勤劳动表示感谢。

俞正声在会见时说，体育运动的根
本目的是增强人的体质，促进人的健康

全面发展。市民运动会这样的体育活动
的举办，不仅有助于全民健身观念的进

一步普及，也是人与人之间增强交流沟
通、提高社会凝聚力的有效方式。我们

要大力普及体育运动，增强人民群众体

质，营造蓬勃向上、奋勇争先的氛围。市
领导刘云耕、冯国勤、殷一璀、钟燕群、

赵雯、钱景林，应勇参加会见。
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本报讯
!记

者 钟喆" 上海市
第一届市民运动

会昨天下午在上海
东方体育中心热烈

开幕。市委书记俞
正声出席并宣布开

幕，市委副书记、市

长韩正在开幕仪式
上致辞。

市领导刘云
耕、冯国勤、殷一璀、

钟燕群、钱景林，应
勇出席。副市长赵

雯主持开幕仪式。
韩正在致辞时

代表市委、市政府，
对首届市民运动会

的举办表示热烈祝
贺。韩正说，市民运

动会的核心在参与，
本届市民运动会定

位于“全民参与、全

民运动、全民健
康”，希望全市的体

育爱好者们积极参
与进来，展示风采；

同时也希望参赛运
动员的家人和朋友

们来到赛场，场上

场下互动，共同加
油。市民运动会的关键是快乐，祝愿广

大体育爱好者在运动会上以赛会友、快
乐健身，把比赛当作一次愉悦身心的嘉

年华，和大家一起充分享受运动的快乐。
姚明、刘翔、王励勤等体坛巨星与

全国劳动模范代表一起参与健身互
动，向广大市民朋友发出健身号召。

首届市民运动会将于 ## 月 #$ 日

闭幕，共有 #%&个代表团参加，参与比
赛的运动员不仅有本市市民，还有工

作、学习和居住在上海的外国人、进城
务工人员，以及来上海短暂工作、学

习、旅游的人士。
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! ! ! !这是攻坚克难锐意进取、中国

经济列车飞速前行的 #%年；这是以
人为本理念彰显、民生进一步保障

和改善的 #%年；这是统筹兼顾各项
事业、促进经济社会协调发展的 #%

年……党的十六大以来，在科学发
展观指导下，从中央到地方，各级党

委和政府坚持以人为本，统筹兼顾，

努力促进经济社会全面协调可持续
发展。

百姓收入“水涨船高”
作为“掌门人”，上海纺织集团董

事长席时平感慨良多：#% 年来上海

纺织依靠“科技!时尚”战略，从传统
制造业向高端制造业、从制造业向服

务业转型。企业重点发展以汽车内饰

为代表的产业用纺织品，同时大力拓

展国际贸易、品牌营销和时尚园区等
服务产业，利润由最初的亏损一路增

长到去年的 &'()亿元。
发展，是执政兴国的第一要务。

党的十六大以来，无论遭遇怎样的
考验和挑战，以胡锦涛同志为总书

记的党中央，都始终抓住发展不放

松，推动中国经济列车快速前行。
&%%* 年至 &%## 年，在世界经济平

均增速 *')+的背景下，中国经济年
均增长 #%'$+。中国经济总量占世

界经济总量的份额，从 &%%& 年的
,',+提高到 &%## 年的 #%+左右。

伴随经济快速发展，百姓收入“水涨

船高”：&%%& 年，我国城乡居民人均
收入分别为 $(%%元和 &(%% 元人民

币，&%## 年，我国城镇居民人均可
支配收入中位数为 #)##-元，农村

居民人均纯收入中位数为 .#),元。

以人为本理念彰显
党的十六大以来，党和政府着

力保障和改善民生，全面推进社会

事业发展。从持续扩大就业规模，到
逐步建立覆盖城乡居民的社会保障

体系，从深入推进收入分配体制改
革，到不断完善住房保障体系，以人

为本的理念体现在各级党委、政府

的施政行动中。截至 &%##年底，城
镇职工基本养老、城镇基本医疗、失

业、工伤、生育保险参保人数分别达
到 &'-, 亿人、,'$* 亿人、#',* 亿人、

#'$$亿人、#'*)亿人。一个以社会保
险、社会救助、社会福利为基础，以

基本养老、基本医疗、最低生活保障

制度为重点，以慈善事业、商业保险
为补充的社会保障体系框架初步形

成。&%%- 年起，中央财政预算用于
教育、医疗卫生、社会保障和就业、

住房保障、文化方面的支出安排比
上年继续大幅增长。

促经济社会协调发展
党的十六大以来，中国区域发

展总体战略稳步实施，形成了以“四

大板块”为主体的区域经济发展格
局。从天津滨海新区到成渝经济区，

从东部地区的珠三角、长三角、环渤
海，到中部地区的黄河三角洲、皖江

城市带、鄱阳湖生态经济区，再到西

北、东北地区的关中/天水经济区、
辽宁沿海经济带，一个个区域规划

和相关指导性意见密集出台。
发展改革委表示，缩小地区差别

是今后 (年的重要工作，涉及人与环
境的协调、经济与环境的协调、经济

和社会等多个方面，有必要落实到一
些更有实质意义的指标上，如人均国

内生产总值、人均收入、公共服务均
等化等。 新华社记者
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从百姓亲历看科学发展———

民生逐步保障和改善的10年

俞正声韩正会见
运动员教练员代表

! ! ! ! ( 月 #( 日，本报报道全市首

家“早餐样板店”开张，“秀”出传统
早餐“四大金刚”，受到市民追捧。

时隔近一个月，昨天清晨，记者再
次来到位于水电路虹口区三角地

水电菜场的这家清美面点店，发现
生意火爆，排队的长龙蜿蜒几十

米。住在附近复旦小区的居民李亮

告诉记者：“我和家里人来吃过好
几次了，从刚开始排一刻钟左右

队，到现在要排一个多小时。我每
次就只买两根油条、一碗豆浆，干

净卫生又便宜。”然而，一旁的清美
绿色公司美食连锁部总监刘万龙

却喜忧参半：“生意从第一天的
#%%%多元营业额上升到现在 (%%%

多元，周末已接近 $%%%元。但是，
生意越好我们亏得越多。”

“四大金刚”重出江湖
大饼、油条、豆浆、粢饭糕，“上

海味道”的“四大金刚”重出江湖，

使这家早餐样板店近悦远来。记者
在现场看到，油条和大饼是最热销

的品种，据店里一位员工说，现在

每天平均客流量近 &%%% 人次，一
天要卖掉近 #*%%根油条。听说这

里有好吃又放心的大饼油条，家在
五角场的陈小姐利用周末，特地起

个大早来买油条尝尝鲜：“你们什
么时候开家连锁店到我们家附近

啊？”刘万龙说，最远的客人是开着

面包车从松江举家过来的。

油炸早点“门槛”较高
但早餐样板店的连锁化规模

经营，对清美公司来说，却是艰难

重重。
刘万龙向记者摊了一笔细账，

按照现在的经营状况估算，一个月
的支出包括：原材料生产及配送要

##余万元，房屋租赁费 #万元，水

电费 (%%%元，人工费近 *万元，管
理及杂费等近 #万元，每月的销售

额 #(余万元，算下来每月亏损 #万
元左右。清美公司对原料“一板一

眼”，油是海狮牌，不重复使用；油条
不加明矾用蛋清；面由专门的中央

厨房统一配送。价格也“亲民”，大

饼、油条和粢饭糕单价全是 #'&元。
“做‘四大金刚’的早餐店各项

成本高，因为工作强度大、时间长，
有些工人最高工资要 ,%%%元。这

是个微利行业，连锁化经营才可以
大大降低管理、物流配送等经营成

本。”不过，经营油条、粢饭糕这样

的油炸类食品，要受制于环保“门
槛”，清美公司遍布全市的 #*% 多

家早点店中，只有水电路这一家是
卖“四大金刚”的———因为那 #*%

多家店都租用居民楼下的店铺，不
符合生产油炸类食品的环评要求。

希望政府“再扶一把”
做生意总不能就这样“赔钱赚

吆喝”。最近，水电路门店开始“自

我救赎”，除了精简人员降成本外，
前些天开始尝试从做单一的早餐，

转向多品种全天候经营，午、晚市
增加面条、馄饨、饺子、生煎等点心

供应。“如此，经营状况才略有好
转。”刘万龙说，目前公司已储备了

开办 #% 家连锁店的经营人员，希

望政府部门再扶一把，让这件实事
办得更完美。

全国早餐示范工程现场经验
交流会 .月 $日在上海召开，会上

透露，今年本市将投入 ,%%% 万元
重点建设 --%个早餐供应点。事实

上，从清美水电路早餐店选址、筹

备伊始，虹口区商务委便关注着这
首家早餐样板店，目前其经营状况

的尴尬也让商务委有些意外。
区商务委一位负责人告诉记

者，早餐样板店是惠民工程，企业
经营中遇到困难，政府一定会伸出

援手。除了准备对门店的装修资金
做些补贴、鼓励公司向多种业态发

展等措施外，还会在区域内帮助企
业积极寻找符合做煎炸早点条件

的网点，“复制”更多这样的样板
店。“今年，虹口区争取再开三四家

做‘四大金刚’的清美早点店，政府
不会让这样受居民欢迎的早餐店

垮掉。”
本报记者 袁玮

生意越好亏得越多，本市首家早餐样板店叹苦经———

开张近一月 亏损达万元
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本报北京今日电 （驻京记者

杨丽琼）今天上午，中国社科文献
出版社正式出版的《&%#&年中国大

学生就业报告》蓝皮书发布了“&%#&

年就业红黄绿牌专业”。虽然 ,年后

就业市场情况会发生变化，但根据
这两三年来的情况发出的专业红绿

牌，对当下高考生和他们的家长选

择高招志愿也许不无参考价值。
这是自 &%%$年以来，麦可思

研究院第四次发布中国大学生就业
年度报告。据解释，所谓红牌专业，

是指失业量较大，就业率、月收入、
就业满意度都较低的专业，为高失

业风险型专业。绿牌专业则相反，

月收入、就业率持续走高，就业满

意度较高，为需求增长型专业。
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年就业红牌警告 "

的本科专业 #动画 "法学 "生物技

术"生物科学与工程"数学与应用

数学"体育教育"生物工程"英语"

国际经济与贸易#高职高专专业包

括$临床医学%法律文秘"计算机科

学与技术"国际金融"工商管理"法

律事务"汉语言文学教育"计算机

应用技术"电子商务&

上述红牌专业与 &%##年的红
牌专业基本相同，其中部分专业是

供大于求造成的；部分专业如计算机
类是人才培养质量达不到产业的要

求造成的，一方面毕业生找不到专业

岗位，一方面企业招不到合适人才。
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年就业绿牌"本科专

业#地质工程%港口航道与海岸工

程%船舶与海洋工程%石油工程%采

矿工程%油气储运工程%矿物加工工

程%过程装备与控制工程%水文与水

资源工程% 审计学& 高职高专专业

有$道路桥梁工程技术%生产过程自

动化技术%应用化工技术%焊接技术

及自动化%楼宇智能化工程技术%供

热通风与空调工程技术&

这些专业的社会需求旺盛，就

业率和薪资持续走高，情况也与
&%##年相同。

本科高职高专生就业发布“红牌专业”
动画法学生物技术计算机工商管理等供大于求

! ! ! !端午佳节将至，外

国学生也在水上过把龙
舟瘾……昨天，由上海

市教委、上海高校外国
留学生教育研究会举办

的第五届上海高校外国
留学生龙舟比赛在华东

理工大学奉贤校区举

行。复旦大学、上海交通
大学、同济大学、华东师

范大学、华东理工大学
等 &# 所高校的 .%% 多名外国

留学生参赛。来自外国驻沪总
领事馆的 *% 余名外交官观摩

了龙舟比赛。
本报记者 孙中钦 摄影报道
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